



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Bajo presión.** Tras la explosión en el puente La Concordia, el gobierno federal tomó medidas. La secretaria de Energía, **Luz Elena González**, presentó nuevas regulaciones para pipas de gas LP, con pruebas obligatorias de seguridad y capacitación especializada para conductores. Además, la ASEA impuso una multa de 160 millones de pesos a Grupo Tomza, vinculada al siniestro. Y mientras en la ciudad gobernada por **Clara Brugada** se endurecen normas, Pemex, bajo la dirección de **Víctor Rodríguez**, evalúa la viabilidad de continuar con Gas Bienestar. La prioridad es evitar otra tragedia. Todos los demás son cálculos sin importancia.

**2. Corrección en puerta.** La presidenta **Claudia Sheinbaum** marcó distancia con su propio partido en el Senado por aprobar un transitorio que permitiría aplicar retroactivamente la nueva Ley de Amparo. "Hay que respetar la Constitución", expresó. La Cámara de Diputados enmendará el error. El constitucionalista **Javier Martín Reyes** celebró que la mandataria reconozca la inconstitucionalidad del transitorio, pero advirtió que hay más artículos regresivos en la reforma. Morena debe aprender que legislar al vapor sólo genera retrocesos jurídicos y fracturas internas. Rectificar es de demócratas. Y escuchar, de sabios.

**3. Modo disidente.** **Ricardo Monreal** levanta la voz contra el artículo transitorio de la reforma a la Ley de Amparo que pretende aplicar retroactividad

en juicios ya iniciados. Advierte que esa disposición es inconstitucional y que no habrá *fast track* en su aprobación. Aunque niega dolo en el Senado, señala que el texto genera confusión y puede abrir la puerta a abusos. Coincide con la presidenta **Claudia Sheinbaum** en que debe respetarse el debido proceso. Morena necesita más perfiles con solvencia jurídica y menos sumisión legislativa. No olviden que si alguien sabe de qué trata la política, es él. ¿Lo escucharán?

**4. Con esos amigos...** Morena en Baja California enfrenta un episodio de fuego amigo que busca sembrar la idea de fractura interna rumbo a 2027. Los ataques no sólo se enfocan en Tijuana y la labor política de **Arnulfo El Fufo Guerrero**, operador clave en la cohesión municipal, sino que también buscan desgastar a la gobernadora **Marina del Pilar Ávila**. Se trata de una estrategia que pretende desestabilizar al estado entero, minando la confianza ciudadana en un proyecto que ha mostrado resultados y pretende abrir grietas para quienes intentan regresar a sus viejos espacios de poder. No lo permitan.

**5. No caben.** La ministra **Lenia Batres**, abanderada de la austeridad y crítica de los excesos en el Poder Judicial, ahora solicita más metros cuadrados en la SCJN... porque sus 79 colaboradores no caben. Asegura que no son asesores, sino "personal jurisdiccional". ¿El problema? Predicar recortes y exigir ampliaciones no se llevan. En un país con justicia lenta, violencia al alza y cortes colapsadas, su urgencia es tener una oficina más grande. Todo mientras insiste en que hay que "transformar" al Poder Judicial, hoy a cargo de **Hugo Aguilar Ortiz**. Para algunos la prioridad es dar justicia, para otros... los metros cuadrados.